



# 森小学校だより

平成28年7月1日

学校だより NO.4

6月の会礼の校長の話より

## 「遠州の小京都、森町」を見つけよう

Let, s Find Enshuu, s Little Kyoto .

森町が、「遠州の小京都」と呼ばれていることを知っていますか？

京都とは、世界の観光都市ランキングで2年連続見事1位に選ばれた、1200年を超える歴史と文化を誇る都です。京都が、世界中の人々から愛されるわけは、「これぞ日本」という歴史ある風景がたくさんあるからです。三方を山に囲まれた盆地で、川が流れ、花が咲き、秋には紅葉が色づき、四季折々に美しい自然がたくさん残っています。世界文化遺産や神社、お寺が各所にあり、舞楽やお祭りなどの伝統芸能や行事が大切に継承されています。お茶の産地で和菓子もおいしく、昔の日本のあたたかい感じが残っている街です。

あれ、何だか、私たちのふるさと遠州森町のことを言っているようではありませんか？森町は、古い都、京都によく似ている風情があるから、「遠州の小京都」と呼ばれているのです。私は、森小学校の中にも、「遠州の小京都」を思わせる美しい風情があると感じています。今日は、その中のいくつかを紹介します。

一つ、学校の正門北側に、立派な屋根付きの森小伝統の外黒板があります。広報・掲示委員会の5, 6年生が、四季折々、季節の絵と学校の月行事を描いて、町の人も楽しみに見てくれます。



常磐会の皆様と子供たち

二つ、森小学校には、「おはやし子」クラブがあります。森っ子の大好きな「森の祭り」。江戸時代から続く遠州路の最後を飾る秋祭りで、勇壮な屋台と伝統の祭りばやしが自慢です。クラブの日は、常磐会のおやし名人9人衆が横笛を指導して下さいます。学校中に雅な笛の音が響きます。

三つ、学校の正門南側、校庭の片隅に古い石碑が建っているのを知っていますか。高さ1mほどの自然の石に「桜御前舊(旧)碑」と昔の文字が刻まれています。いつ、誰が建てたものかは全くわかっていないそうです。しかし、この碑(いしづみ)には、「森町の民話」として語り継がれている昔話があるのです。

### 桜御前さま

今から850年ほどの昔、京の都に桜姫という方がおられました。姫は、藤原中納言という身分の高い方の奥様になりました。娘が一人生まれましたが、保元の乱という戦が始まり、藤原中納言は破れて鳥流しの刑になりました。桜姫も、都にはいられなくなり、娘を残して、出家して尼さんになり旅に出ました。雪の北陸の道から関東に出て、東海道を西へ進み、京の都にもどる旅は何年も続きました。



桜御前挿絵：高木耕二先生



旅の始まりから10年経ったころのこと。森町の由緒あるお寺、蓮華寺に立ち寄ろうと、下流より太田川をさかのぼってきました。そのころの蓮華寺は、今とは違って大きな南大門や36ものお寺を周辺に構える立派なお寺でした。尼さんとなった桜姫は、蓮華寺のたたずまいと森の町の景色がすっかり気に入ってしまい森小学校の辺りに住まわれるようになりました。宮中一の才色兼備な御姫様は、子供たちにも人気者、文字を教えるようになりました。学問のできる

桜姫は、森の人々から「御前様」と慕われ、「桜御前」と呼ばれるようになりました。

残念ながら、生まれ故郷の京の都に帰ることなく、病の床に付き、町の人々の看病もむなしくこの世を去られたということです。気の毒な桜姫のために、森の人たちは、塚を作って厚く葬ってあげました。その桜姫の石碑が森小学校に校庭の片隅に立っているのです。

私たちの学校やその周りには、「小京都」を感じるものがまだまだあるでしょう。ぜひ、森の町の自慢を探してみてください。

*Let, s Find Enshuu, s Little Kyoto.*



## 7月の行事予定

日	曜日	内容	日	曜日	内容
1	金	元気もりもりの日 委員会活動 スクールサポーター来校	25	月	A3日課 終業式 水泳大会準備 個人面談①(午後)
4	月	B5日課	26	火	森町児童水泳大会 個人面談②(午後) ※面談実施日27日(午後)・28日・29日 8月1日・2日・4日 5日 計9日間
5	火	B5日課 校納金振替日			
6	水	B5日課			
7	木	B5日課 PTA選考委員会	27	水	森町水泳大会予備日
8	金	B5日課	29	金	北海道森町交流会(~8/5)
12	火	全校会礼	<h2>8月の行事予定</h2>		
13	水	読書の時間 集団下校			
14	木	さわやかトーク 読書タイム クラブ活動			
15	金	安全の日			
19	火	学年の集い	30	火	A4日課 始業式 引き渡し訓練
22	金	水泳選手を励ます会 弁当持参	31	水	A3日課

## 「森小応援団」の皆様 いつもありがとうございます。

本年度も保護者や地域の皆様からの御厚意により、様々な形で森小学校への応援をいただいております。民生委員児童委員の吉筋様、山下様、七原様、小澤様には、学校周辺の草刈りや枝払いをしていただき大変きれいになりました。栄町の山下様からマリーゴールドやサルビアなど50株以上、大上の村松様からバラの花束を多数いただきました。図書館サポーターの兼子様、名倉様には、1年生の家庭教育学級の開級式で新たなサポーターの募集を呼び掛けてくださいました。皆様のおかげで子供たちは楽しい学校生活を過ごしております。ありがとうございます。